

## **Jean, chapitre 1 : Le Fils de Dieu entre dans sa création**

**« *Et la Parole devint chair, et habita au milieu de nous, et nous vîmes sa gloire, une gloire comme d'un fils unique de la part du Père pleine de grâce et de vérité* » (Jean 1:14).**

Quand j'étais tout jeune chrétien, je me souviens avoir lu un article de Billy Graham dans le magazine The Decision. Il racontait l'histoire d'une promenade en forêt avec son fils. Ils tombèrent sur une fourmilière gravement endommagée. Les fourmis s'activaient à réparer leur maison détruite. Alors qu'ils observaient ces minuscules créatures, Billy Graham a demandé à son fils ce qu'il aimerait faire pour les aider. Son jeune fils répondit : « J'aimerais devenir une fourmi et descendre les aider ». L'évangéliste a utilisé cet événement pour expliquer comment le Fils de Dieu est entré dans sa création pour devenir le Sauveur.

Comme un vieil homme, Jean était conduit par l'Esprit de Dieu à écrire son Évangile. Il commence par décrire la Personne glorieuse du Fils de Dieu et l'œuvre qu'il a accomplie pour notre rédemption. Il nous entraîne dans un voyage qui commence dans l'Éternité, « Au commencement ». Il décrit la divinité du Christ, « La Parole était Dieu », et sa puissance créatrice : « Toutes choses furent faites par elle, et sans elle pas une seule ne fut faite de ce qui a été fait ». Ensuite il révèle la vie et la lumière en Jésus, révélations obscurcies par les ténèbres qui ont envahi et envahissent encore les yeux et les esprits du peuple. Il explique que le Fils de Dieu « était dans le monde, et le monde fut fait par lui ; et le monde ne l'a pas connu. Il vint chez soi ; et les siens ne l'ont pas reçu » (v.10-11).

Nous trouvons ensuite l'un des grands « Mais » du Nouveau Testament. Ce mot nous fait passer de la tristesse du rejet du Sauveur à la joie, par la grâce de Dieu, de recevoir le Sauveur. « Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il leur a donné le droit d'être enfants de Dieu, savoir à ceux qui croient en son nom ; lesquels sont nés, non pas de sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu » (v.12-13).

Cela n'a pu se produire que parce que le Fils de Dieu s'est fait homme pour communiquer la gloire de l'amour et de la grâce majestueuse du Dieu invisible par sa vie, sa mort, sa résurrection et son ascension. On perçoit l'émerveillement constant dans le cœur de Jean lorsqu'il écrit : « Et la Parole devint chair, et habita au milieu de nous, et nous vîmes sa gloire, une gloire comme d'un fils unique de la part du Père pleine de grâce et de vérité ». Il écrira plus tard au sujet de la relation étroite que lui et ses

condisciples entretenaient avec le Sauveur : « Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la Parole de vie » (1 Jean 1:1).

Jean poursuit en réfléchissant au ministère de Jean Baptiste et à la façon dont le Fils de Dieu surgit de l'éternité pour devenir « l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde ! » (Jean 1:29).

Des hommes ordinaires comme André et son ami Pierre, Philippe et Nathanaël sont attirés dans la présence du Sauveur pour être transformés à jamais. La distance que Jésus couvre dans ces paroles merveilleuses : « Et la Parole devint chair, et habita au milieu de nous » est incommensurable. Mais ils nous attirent dans la présence et la communion de notre Sauveur et nous donnent la force de vivre pour lui.

**Gordon D Kell**